

## Invierte más Pemex; es insuficiente (Reforma 08/02/19)

Invierte más Pemex; es insuficiente (Reforma 08/02/19) Juan Carlos Orozco Cd. de México (08 febrero 2019).- Pemex recibirá más recursos para inversión física en 2019, por primera vez en cuatro años. El presupuesto para inversión física de Pemex pasó de 437 mil 859 millones de pesos (a precios de 2019) en 2014, a 213 mil 297 millones en 2018. Pero para este año, el Presupuesto de Egresos da cuenta de una inversión física de 273 mil 69 millones de pesos; es decir, 28 por ciento más. No obstante, un día después de que Hacienda anunciara cambios en las deducciones de Pemex, Fitch degradó la calificación de la empresa y comentó que la medida no es suficiente para contrarrestar el deterioro en el perfil crediticio de la compañía. Esto significa que los cambios en el esquema fiscal de Pemex, que próximamente detallará Hacienda, tendrán que ir mucho más allá del incremento al límite para la deducción de los costos relacionados con proyectos de Pemex en extracción y exploración, que liberarían 11 mil millones de pesos anuales para proyectos de inversión de la empresa. "Pensamos que, para satisfacer los ambiciosos planes de producción de la Administración de AMLO, la inversión en capital destinada a exploración y producción debería adicionar entre 4 mil y 5 mil millones de dólares (alrededor de 100 mil millones de pesos) por año", comentaron analistas de Citibanamex. Los montos destinados por Pemex al descubrimiento de yacimientos se redujeron 43.6 por ciento en términos reales entre 2015 y 2018. Con todo y que en 2019 estos recursos crecerán 86.1 por ciento respecto a 2018, la inversión en este rubro será de apenas 48 mil 325 millones de pesos.